

Evangelisches Pfarramt
zu Alt-Wildungen

Abschrift.

Justestur

über die von Orgelbauer Herrn Ed. Vogt zu Esbach
neu erbauten Kirchenorgel zu Alt-Wildungen (Falkenau).

Auf Grund des aus vorhergegangenem Doppelauftrag - ange-
stellt vom Orgelbauer E. Vogt in Esbach am 28. Juli 1802 - ist das
neue Orgelwerk am Mittwoch, d. 18. September d.J. von mir ge-
grüßt worden. Die Ausführung des Werks entspricht insofern der
aufgeschickten Disposition als nachstehende Register als Kombinations-
aufgaben sind:

Bordun 16' mit Portunalflöte 8'

Octave 4' mit Octave 2'

Flauto traverso 8' mit Flauto 4'

Dieß die Forderung, daß den 3 aufzunehmenden Register nur
je 1 Octave angesetzt seien, wird in Rücksicht der zusammengesetzten
Register erfüllt. Diese Kombinationsforderung wurde dem Orgel-
bauer jedoch nicht durch den Auftrag, sondern durch Kombinations-
taffeln "ausdrücklich" ausdrückt; ob wären wirf gern gewusst, wie Doppel-
aufgabe auf diese Kombinations Prinzipien gezeichneten.

Die einzelnen zum Orgelwerk gehörigen Tönen sind akkurat
und fein geschwungen. Die Klassierung folgt den vorgegebenen
Anfang, die Tonalität ist leicht und großzügig. Die Register-
und Abstimmungen (Legato, Vollabstimmung und Choräle) sind
übersichtlich gehandelt und lassen sich leichter fassen. Gleich-
zeitig alle übrigen Tönen - somit ein leiner gesammatifcher
Vorrat auf der Fertigstellung des Werks - auf kontrollierbar sind.

Um das dagegen zu handeln nimmt man zweckmässig Gravirung. Das zu den
eingeladenen Personen gehörnde Material ist gut und kostbarste Art,
die Arbeit sauber und solid. Die Imitation des Kupfers ist sehr
und die Hauptsache des eingeladenen Personen wünschlich und gewalt-
würdig. Einzig ist der Aufzug, der im allgemeinen leicht und
gracious ist, falso ist zu bemerken, dass ein eingeladener Person wünschlich
nur Register des Aufzugs mit einem kleinen Ziffernblatt darin ist
gewollt, das nach Aufzug und Abgalben auf dem Antlitz des
Personen liegt, und das nach einer Weisung leicht abgezählt
sein, und von ihm auf abgestellt werden soll.

Das Grabblatt liegt geschickt aufgesetzt auf dem Antlitz. Es ist kräftig
und dargestellt geschnitten, leicht ansehnlich und klein und setzt
auf dem Auge mit seinem Blattchen einen aufrechten und gleich-
mässigen Gang. Der Ton des Blattes ist voll und fest und
hat einen den Größenmaßstab des Kirchens aufzunehmenden
Ton. Die Orgel ist ebenfalls als ein gelungenes Werk zu
bewundern, und kann für Abnahme - auf Leitung der
verantwortlichen Person Maingal - vorgezogen werden.

Goslar, 22. Februar 1903.

(ges.) R. Meister,
Vgl. Firmatur = Münzkabinett.



Für wünschliche Abfassung
Lic: theol. N. Kekley,
Pfarrer.